

# L'identification des auteurs de violence conjugale en médecine générale : revue systématique des recommandations internationales

*Identifying perpetrators of domestic violence in general practice: a systematic review of international recommendations*

LEILA CONTENT

Promoteurs : Vincent HUBERLAND et Anne-Marie OFFERMANS

## INTRODUCTION

La violence conjugale (VC) reste un enjeu majeur de santé publique en Belgique. À l'heure actuelle, la littérature médicale s'intéresse principalement à la prise en charge des victimes et des enfants exposé·e·s. Cependant, peu d'études s'intéressent à l'identification et à l'accompagnement des auteurs de VC. Ce travail a pour but de synthétiser les recommandations internationales existantes en matière d'identification des auteurs de VC en médecine générale.

## MÉTHODE

Nous avons réalisé une revue systématique de la littérature sur la question de l'identification des auteurs de VC en médecine générale. Celle-ci a été effectuée par la consultation des bases de données PubMed, Cochrane et PsycInfo. Les outils AGREE II et CASP checklist for systematic reviews ont été utilisés afin d'évaluer la qualité des résultats.

## RÉSULTATS

Au total, 5 articles ont été sélectionnés pour le corpus de l'étude dont 3 guides de pratique clinique et 2 reviews. La plupart des recommandations formulées dans les articles sont basées sur des avis d'expert·e·s et correspondent à un faible niveau de preuve scientifique. Les articles ont montré que le/la médecin généraliste doit occuper un rôle dans la prise en charge des auteurs de VC. Ce rôle s'articule autour de 5 étapes : l'identification, l'évaluation du risque pour la (les) victime(s), la réponse immédiate, la motivation au changement et l'orientation vers la 2e ligne. Il existe des différences dans les recommandations au niveau des modes et des outils d'identification des auteurs de VC à utiliser.

## CONCLUSION

Il reste de nombreuses lacunes dans l'élaboration de recommandations basées sur des niveaux de preuves scientifiques élevés concernant l'identification et la prise en charge des auteurs de VC en médecine générale. Des recherches supplémentaires sont nécessaires afin de pouvoir outiller les médecins généralistes belges dans leur pratique clinique sur la question de l'accompagnement des auteurs de violences conjugales.

AUTEUR CORRESPONDANT :

leila.content@ulb.be